



# とんけし

## 学校の教育目標

- 思いやりのある子
- 深く考える子
- からだを鍛える子



富岸小学校 学校だより No.4 令和6年6月25日

← ホームページ [http://www.noboribetsu.ed.jp/~tn\\_info/](http://www.noboribetsu.ed.jp/~tn_info/)

## どんな力が付いたのか

校長 小野島 晶

多くの地域の皆様や保護者の皆様から大きな声援を受け、過日の運動会では、子供たち一人一人が躍動していました。特に保護者の皆様には、ここまでお子さんの心身の健康管理にお心配りいただいたこと、本当にありがとうございました。今年度は、天候をあまり気にすることなく、予定通り終えることができ、ほっとしております。

さて、この運動会。特別活動の「学校行事」に位置付けられます。ここでは、

- ・“日常の学校生活に秩序と変化を与える体験的な活動”
- ・“学級だけでなく、全校や学年などの大きな集団で、児童が協力して行う活動”
- ・“集団への所属感や連帯感を深める”

などを大切にしていわれています。

富岸小では、これに“体育科の学習発表の場”という意義を加え、子供たちの一層の成長を目指してきました。種目のアナウンスにあったように、短距離走など、体育の学習をとおして育てる力を意識した種目練習をしてきたのもそのためです。

### “行事は子供を成長させる”

とはよく言われますが、単なるイベントではなく、学習の成果を発表できる場でありたいと考えてきました。今回の運動会では、特にそうしたことを子供たちが意識できるよう先生方とも確認してきました。

では、この運動会で、子供たちはどんな力を付けることができたのか。開会式では、上記のことを踏まえ、子供たちに

①一人一人が全力で取り組む姿を見せよう ②仲間と力を合わせて取り組もう

と目指す姿を伝えました。個々の頑張りや協力して取り組む姿が多く見られ、全体としてはおよそ達成できていたものと考えています。

一方、子供たち個々には、学年や学級での振り返りが重要です。学年や学級・自分の目標にどれだけ迫れたか、を総括することで自身の成長実感につながります。そうでなければ、運動会はただのイベントで終わってしまいます。

ここで付けた力や実感を、今後の学校生活にどう生かすか。それは子供たち次第です。願わくは、成長を糧に、一層前向きで主体的に活動する姿を見たい！と期待は高まります。

※運動会への様々なご意見、ありがとうございました。よりよいあり方、改善に向け努力してまいります。

## いじめ調査から～心地よい人間関係が築けるように～

先月の学校だよりにて、学校で「未然防止の力」を身に付ける取組を行っていることをご紹介しました。相手への言葉や行動を起こす前に「～だろうなあ。」と予測する力は、心地よい人間関係を築くための最善の方法であり、心がけです。

さて、5月下旬から6月中旬にかけて、第1回いじめアンケートと教育相談を行いました。その結果、4・5月で「嫌な思いをした」と回答した人数は63人いました。この中には、友達やきょうだいのけんかや ちょっかい（間違ったスキンシップ）が含まれていました。

そして、校内いじめ対策委員会の中で、63件の事案に対して「いじめ」と認定しました。「いじめ」の例として、考え方が合わない子供や個性的な感性をもつ子供、うまくできなかった子供に対して、安易に心無い言葉や行動をぶつけたというのがありました。

私たちは、「普通はね…」「一般的に…」と言ってしまう時があります。「普通」というのは、周りとは比べた時の感覚や評価であり、その基準は人それぞれです。「普通」から見た「違い」を感じた際に、「違い」を認められる心の器が大きければ、「おかしい。」「駄目だね。」などの心無い言葉や行動は防げます。

詩人の金子みすゞさんの言葉に「みんなちがって、みんないい」があります。学校としては、この後もいじめゼロを目指し、「違いを理解する」「自分もその方法を試す」など、子供たちに学習や生活を通して体感させていきます。保護者や地域の皆さんにも、「普通」「一般的」といった価値観にこだわらない多様性を認め合える空気を広げてほしいと、願っています。

## 「おうちに帰ってきません。」とならないように

今年度に入ってから、放課後に「わが子が家に帰ってこない。」という問い合わせが多く寄せられています。学校はすぐに、可能な範囲でお子さんの捜索を行います。が、「〇〇さんの家にいました。」というケースがほとんどです。今一度、お子さんと次のことを確認願います。

- いつまでに帰るのかを伝える。
- どこへだれと何をするのかを伝える。
- 家の鍵が開いていないとき、または無いときに、どこに行くのかを決めておく。
- 用事が終わったら、まっすぐ家に戻る約束をする。
- 下校時は寄り道せずまっすぐ帰宅する。

※もし、お子さんが1時間以上戻ってこない場合は、警察へ相談してください。（登下校のケースは学校へ連絡を。）

## 富岸公園内での自転車使用禁止

富岸公園内で自転車を走行し、衝突する事故が数件起きています。

以前は自転車乗り入れ禁止の看板がありましたが、現在はなく、今後新しく看板を設置する予定です。学校では、事故の再発防止の観点から、児童に公園内の乗り入れ禁止を伝えました。ご家庭でも、お子さんへの声掛けをお願いします。

## 【おしらせ】

- ・磯部美優教諭が本日6月25日をもって産前休暇となります。今年度は3～6年生の算数習熟度別学習を担当されるなど、ご活躍されていました。
- ・岩淵香織学習支援員が5月14日から代替教員として勤務されています。3～6年生の算数習熟度別学習を担当されます。なお、後任として大崎隆之学習支援員が6月3日から着任されています。

## 7月の行事

1日(月)	全校朝会 児童活動日 返本週間(～5日) 避難訓練	16日(火)	夏休み図書貸出(中) 読み聞かせ4年
2日(火)	特支第1回合同学習 特支弁当日 世代間交流(1年 3・4H) 読み聞かせ3・5年	17日(水)	夏休み図書貸出(低) 縄文出前講座(6年 2・3H)
3日(水)	6年修学旅行1日目	18日(木)	夏休み図書貸出(高) クラブ② 避難訓練予備日
4日(木)	6年修学旅行2日目	19日(金)	B日課5時間授業 大掃除
5日(金)	6年回復休業	22日(月)	6年生6時間授業 プール2・4・6年
8日(月)	6年生6時間授業	23日(火)	B日課5時間授業 1学期終業式
9日(火)	こくま号3・5年 参観日(低) 読み聞かせ1・2・6年	7月24日(水)～8月22日(木) 夏休み ・7月27日(土) 市民ラジオ体操 (6:30～グラウンド) ※夏休み期間中、学校内の水道管を入れ替える 工事を行います。また、29日は断水となり ます。ご迷惑をおかけします。	
10日(水)	参観日(中) 鬼っ子算数教室② こくま号2・4・6年		
11日(木)	参観日(高・特支)		
12日(金)	遠足予備日(1～4年) 三校一声 特支6年、5・6年給食、その他は弁当日		
15日(月)	海の日	8月23日(金)	2学期終業式 5特 夏休み図書返却